

Chapelet de la divine miséricorde pour la conversion des « méchants »

Première dizaine : les bons et les méchants ?

« Dieu veut que tous les hommes soient sauvés » (1 Tm 2, 4).

Même les méchants ? Non, cela n'est pas possible ! Les méchants, il faudra bien qu'ils paient un jour, qu'ils assument les conséquences de leurs actes, ne serait-ce qu'au jour du Jugement, quand le Seigneur Jésus « reviendra dans la gloire pour juger les vivants et les morts ».

Pourtant, Jésus nous le dit : « Dieu fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, il fait tomber la pluie sur les justes et sur les injustes. » (Mt 5, 45).

Dieu ne prive personne de sa grâce. Alors, prions pour le monde entier, pour les bons et les méchants. Replaçons-nous devant le dessein de Dieu, sa miséricorde, sachant que « votre Père qui est aux cieux ne veut pas qu'un seul de ces petits soit perdu » (Mt 18, 14). Que cette première dizaine inscrive profondément en nous cette conviction : « Dieu n'a pas envoyé son Fils pour juger le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui » (Jn 3, 17)... même les méchants !

Deuxième dizaine : les méchants par faiblesse

Ep 2, 1-6 : « Et vous, vous étiez des morts, par suite des fautes et des péchés qui marquaient autrefois votre conduite, soumise aux forces mauvaises de ce monde, au prince du mal qui s'interpose entre le ciel et nous, et dont le souffle est maintenant à l'œuvre en ceux qui désobéissent à Dieu. Et nous aussi, nous étions tous de ceux-là, quand nous vivions suivant les convoitises de notre chair, cédant aux caprices de la chair et des pensées, nous qui étions, de par nous-mêmes, voués à la colère comme tous les autres. Mais Dieu est riche en miséricorde ; à cause du grand amour dont il nous a aimés, nous qui étions des morts par suite de nos fautes, il nous a donné la vie avec le Christ : c'est bien par grâce que vous êtes sauvés. »

Même de grands saints comme Paul ont été marqués par toutes sortes de faiblesses. De certaines, ils ont été délivrés par la grâce du Seigneur. Mais pas de toutes. Paul avoue : « J'ai reçu j'ai reçu dans ma chair une écharde, un envoyé de Satan qui est là pour me gifler, pour empêcher que je me surestime. Par trois fois, j'ai prié le Seigneur de l'écartier de moi. Mais il m'a déclaré : « Ma grâce te suffit, car ma puissance donne toute sa mesure dans la faiblesse. » (2 Co 12, 7-9).

Ne nous affligeons pas si nous avons l'impression que notre vie est engluée dans toutes sortes de faiblesses et prions Dieu de faire miséricorde à ceux qui ne se rendent même pas compte qu'une vie plus vertueuse et plus belle est possible avec la grâce de Dieu. Une vie qui n'offense plus Dieu.

Troisième dizaine : les méchants par ignorance

S'ils savaient ! S'ils savaient ! Ils ne feraient pas tant de mal, les méchants. C'est le raisonnement que saint Paul a eu déjà à propos de ceux qui avaient torturé Jésus. Ces gens-là se croyaient très intelligents, et sans doute de bons religieux. Mais voilà, ils ignoraient. Leur sagesse tout humaine ne valait pas grand-chose.

1 Co 2, 6-8 : « [c'est] la sagesse de ce monde, la sagesse de ceux qui dirigent ce monde et qui vont à leur destruction. Au contraire, ce dont nous parlons, c'est de la sagesse du mystère de Dieu,

sagesse tenue cachée, établie par lui dès avant les siècles, pour nous donner la gloire. Aucun de ceux qui dirigent ce monde ne l'a connue, car, s'ils l'avaient connue, ils n'auraient jamais crucifié le Seigneur de gloire. »

Jésus a pardonné cette ignorance. Il en a même fait comme une excuse pour éviter le châtement à ses bourreaux : « **Père, pardonne-leur, car ils ne savent ce qu'ils font** » (Lc 23, 34).

Dans cette dizaine, suivons Jésus sur le chemin du pardon à l'égard de tous ceux qui pèchent, et parfois très gravement, par ignorance ; et demandons à Dieu d'illuminer les consciences pour que les comportements changent.

Quatrième dizaine : les méchants par endurcissement volontaire

Il y a des méchants par faiblesse, des méchants par ignorance. Mais ne soyons pas excessivement naïfs ! Il y a aussi des méchants qui s'endurcissent volontairement dans le mal qu'ils font. Ils ne s'en détournent pas. C'est ce que dit le Psaume :

Ps 35, 4-5 : Le méchant « n'a que ruse et fraude à la bouche, il a perdu le sens du bien. Il prépare en secret ses mauvais coups. **La route qu'il suit n'est pas celle du bien ; il ne renonce pas au mal.** »

On se dit que l'auteur du psaume veut parler des ennemis de Dieu, des ennemis d'Israël, qui s'endurcissent dans leur péché. Mais pas seulement ! Le peuple de Dieu aussi est un peuple « à la nuque raide », au « cœur dur », et le psalmiste l'a remarqué lui aussi.

Ps 80, 12-14 : « Mais mon peuple n'a pas écouté ma voix, Israël n'a pas voulu de moi. Je l'ai livré à son cœur endurci : qu'il aille et suive ses vues ! « Ah ! Si mon peuple m'écoutait, Israël, s'il allait sur mes chemins ! »

Demandons à Dieu, dans cette dizaine, de faire miséricorde aux pécheurs qui « en ont le plus besoin », comme l'a dit la Sainte Vierge à Fatima. En particulier à ceux qui ne démordent pas de leurs mauvais choix.

Cinquième dizaine : les méchants impénitents

Les méchants, un jour, il faudra bien qu'ils rendent des comptes. Mais rappelons-nous la parabole de l'ivraie et du bon grain. Le Diable a ses serviteurs, qui travaillent pour lui dans le champ du monde, délibérément. Ce sont les forces du mensonge, de la malhonnêteté, qui subvertissent les lois, asservissent la politique, l'économie, la culture, pour façonner un monde sans Dieu.

Mt 13, 28-30 : Les serviteurs lui disent : « Veux-tu donc que nous allions enlever l'ivraie ? » Le maître répond : « Non, en enlevant l'ivraie, vous risquez d'arracher le blé en même temps. Laissez-les pousser ensemble jusqu'à la moisson ; et, au temps de la moisson, je dirai aux moissonneurs : Enlevez d'abord l'ivraie, liez-la en bottes pour la brûler ; quant au blé, ramassez-le pour le rentrer dans mon grenier. »

Ce n'est pas à nous qu'il appartient de faire le tri. Mais le tri se fera à la fin de l'histoire humaine. Prions pour que Dieu fasse miséricorde à ceux qui se sont endurcis dans leur péché tout au long de leur vie terrestre. Qu'ils se tournent vers sa miséricorde infinie. Prions pour les défunts qui en ont le plus besoin.